

et se rend à Wadnoun où il se perd dans les terres, que l'on cultive quand le soleil et l'air en ont tari les eaux.

Tatah est à une journée ouest d'Accah. Entre le Draa et Tatah est le Souq-el-amm ou marché annuel, qui se tient en un lieu nommé Meghimima, à deux jours est de Tatah. On trouve à Meghimima trois sources, une d'eau salée, une d'eau douce, et une d'eau saumâtre; ces trois sources alimentent ensemble un lac assez vaste qui a plusieurs qualités de poisson, entre autres, celle que l'on appelle Boury, que je crois être celle qu'on nomme *Mulets* en français.

Je vous envoie l'extrait d'une lettre (en idiome arabe, écrit en caractères rabbiniques, et transcrit en caractères arabes, et puis traduit en idiome français), écrite par un juif d'*Ilegh*, ville du *Wadnoun* ou du pays des indépendants, à un *rabbin*, négociant de la même ville, qui se trouvait ici, et dans laquelle il lui donne la nouvelle de l'assassinat de M. Davidson.

Signé DELAPORTE.

EXTRAIT d'une lettre de M. DELAPORTE fils, au même.

Me voici enfin de retour après une longue et pénible traversée de 35 jours; mon séjour à Mogador n'a été que de 39 jours, pendant lesquels j'ai eu l'honneur de vous écrire, et de vous donner la description d'un petit voyage que je suis allé faire à *Boutazert*, environ à 12 lieues de Mogador, dans la province de *Kaha*. J'y avais joint un autre voyage que j'avais fait en remontant à rivière de Mogador (que les Arabes appellent *Ouad-el-*

Cassab, rivière des roseaux), comme vous me l'aviez recommandé. Je n'ai pu remonter qu'environ 8 lieues, jusqu'au bas d'une grande montagne où était un campement, ennemi de la province de *Chiadma*.

Pendant que je suis resté à Mogador, j'ai fait une petite collection d'objets pour le muséum d'histoire naturelle. Ma petite collection a beaucoup souffert en mer : arrivé le 6 septembre au soir au golfe de Valence, nous avons essuyé un ouragan terrible; le vent soufflait avec tant de fureur, qu'il m'enleva un jeune arbre d'Argan, qui était la chose la plus curieuse, et pour laquelle j'avais pris le plus de soins. J'ai perdu aussi un chat-tigre, et mes plantes sèches ont subi le sort de la marchandise, qui a été pour la plupart avariée.

J'ai pris le plan du port de Mogador, la vue de la ville prise du nord-est, et quelques autres petits croquis.

Signé P. DELAPORTE.

EXTRAITS DES STATUTS DE LA SOCIÉTÉ DE GÉOGRAPHIE
DE FRANCFORT-SUR-LE-MEIN.

ART. 1^{er}. La Société de géographie a pour but d'encourager et d'étendre les connaissances géographiques ainsi que les sciences qui s'y rapportent. D'une part, elle se propose de rassembler et d'augmenter continuellement une collection de livres, de cartes et autres objets relatifs à ces sciences; de fournir aux membres de la Société la facilité d'échanger leurs idées, de poursuivre en commun le développement de